



令和6年12月2日号 校長 江田 慶久

# 祝 満 130歳!

小野寺南小学校 初代校長 小堀芳三郎先生は、明治27年に着任されております。南小創立90周年記念誌等で確認したところ、小野寺南小学校の創立は、明治27年(1894年)12月15日となっています。当時は、小野寺尋常高等小学校と呼ばれていました。

つまり、今月15日が、満130歳の誕生日ということになります。2024-1894=130(△▽△)

現在の校舎は、昭和62年4月1日から使用されていますので、もうすぐ満38歳です。

ちなみに、平成6年(1994年)12月15日には、創立100周年記念事業が行われています。保護者の皆様の中には、「覚えてる!」という方もいらっしゃるのではないのでしょうか。校旗を新調したそうです。

小野寺北小学校は、「公立」となった年が明治7年(1874年)1月20日なので、来年(2025年)の1月20日が、満151歳の誕生日という数え方になるようですが、北小の校舎が現在の場所<sup>に</sup>できたのは、南小と同じく明治27年だそうです。前述の記念誌には、「明治27年12月 大字小野寺の小学校と2校新築となる。」と記されています。そういう意味でも、南と北は同級生ですね!!

## <小野寺小学校人権週間 12/2~6>

法務省は、12/10人権デー(世界人権宣言採択日)を最終日とする1週間(12/4~10)を人権週間としています。これに準じ、本校では、人権週間を12/2~6に設定し、次のような取組をしています。

### 1. 校内職員研修(10/30)

下賀教育事務所指導主事を講師に招き、「性の多様性についての理解を深め、教師の人権意識を高める」をねらいに、研修会をもちました。

### 2. 授業参観(11/27)

毎年11月には、保護者方に本校の人権教育や道徳教育に対する理解を深めていただくため、学活または道徳の授業を公開しています。今年度は、授業後にスクールカウンセラーの岡部先生から「子どもの自立に向けた親子関係の作り方・親の関わり方~子どもを非行化させるコツ~」を演題に講話をいただきました。

### 3. 児童の活動

人権集会(12/4)や「人権の木」等、児童の活動については、1月号で紹介させていただきます。

## <地域資源物回収収益報告>

※( )は、昨年度との増減

アルミ缶	570kg (+60kg)	94,050円
新聞	3,930kg (+370kg)	34,584円
雑誌	1,740kg (-400kg)	9,570円
段ボール	2,350kg (+260kg)	20,680円
エコキャップ	180kg (+60kg)	1,980円
牛乳パック	160kg (+10kg)	1,056円
合計(税込)		161,920円

☆お陰様で、雑誌以外の回収量は、昨年度を大きく上回り、合計金額も、24,860円の増益となりました。ご協力ありがとうございました。

~~~~~PTA役員の皆様から~~~~~

今後のPTA活動の参考にさせていただくため、役員の皆様には、事後アンケートにもご協力いただきました。

[設問1]実施時期、日程について

・ちょうど良かった。とても動きやすい時期で良かった。  
・地域のごみの日、出す時間帯に合わせてあり、地域の方々も忘れないで出しやすい日時だった。

・ほとんどの人が8時までに持ってきていたので、待ち時間(役員の待機時間は)少なくとも良いと思う。

・年に2回くらいあると、家にためておいたものを出すのにいいかなと思いました。

[設問2]活動内容について

・さくら連絡網でお知らせいただき、動きやすかった。  
・(回収所で)地域の方が声をかけてくださったり、廃品回収に気づいて家まで取りに戻ってくださったり、活動に協力的だった。立っている意味があると感じた。

・「ペットボトルキャップ1年間ためておいたよ。」「子どもたちのためになるなら、お酒も(アルミ)缶にしなきゃね。」など声をかけてくださることが多く、地域の方々<sup>に</sup>にだいぶ浸透していると感じられました。

[設問3]その他 ご感想、ご意見

\*「実施日時」や「回収しない物」などをもっと早めに(何回でも)お知らせした方が良いという内容が複数寄せられました。他にも、建設的なご意見を多数いただきました。今後の役員会等で周知し、より良い活動にしていきたいと思っております。ありがとうございました。

## <11/13 避難訓練・学校運営協議会>

今年度も、小野寺駐在所 菅井憲太様、スクールサポーター 尾花誠様にご協力をいただき、次の2つを目的として、訓練を実施しました。

- ①学校内に不審者が侵入した際に、児童一人一人が安全に避難する方法を身につけることができるようにする。
- ②迅速かつ組織的に適切な通報・連絡・対処ができ、できる限り被害を防止し児童の安全を確保する体制づくりができるようにする。

■本校に、不審者が侵入することは、ほぼ無いと思いたいところですが、何があるか分かりません。子どもたちの訓練というより、我々教職員の訓練として、貴重な時間となりました。この日は、学校運営協議委員の方々にも、訓練の様子を見ていただきました

~~~~~学校運営協議会議事録(抜粋)~~~~~

委員の皆様には、授業、避難訓練等を参観していただき、その様子について意見交換をしていただきました。

- ・昔に比べ、教師からの一方通行ではなく、楽しい授業になっている。
- ・情報量が多くなっている時代。先生方も指導が難しくなっているのでは。
- ・本を読むことは、じっくりできる時間。タブレットがせわしなくしている可能性もある。
- ・親が子どもに「はやくしなさい」と言ってしまうがち。最後には(子どもにやらせず)親がやってしまうがち。
- ・(子どもが)創意工夫ができるとよいが、(親が)転ばぬ先の杖でやってしまう。
- ・どの教室も掲示物がきれいだった。トイレもきれい。
- ・(最近の闇バイトのニュースから)苦勞してお金を稼ぐことを知ってほしい。

## <第2学期家庭学習強調週間>

11/18~22 次のような要領で、実施されました。

### 1. ねらい

- ・岩舟ブロック小中一貫教育への取り組みの1つである「家庭学習強調週間」を実施し自主的な学習への意識の向上と定着を図る。
- ・保護者からの一言をもらうことで児童の学習意欲向上と保護者への啓発を図る。

### 2. 方法

- ・家庭学習強調週間「がんばりカード」を利用する。
- ・家庭での学習やメディアの時間を振り返り、自己評価をする。
- ・カードは、最終日に自宅へ持ち帰り、家庭からの一言を書いてもらって、翌週提出する。

### 3. 自主学習発表会・・・10/30 業間、体育館

全校児童が集まり、各学年の取り組みを紹介し合い、自学への取り組みの意欲を高める。

■カードを見て、みんながどんな「めあて」をもって家庭学習に臨んだかが分かりました。家庭学習強調週間は、3学期にもありますので、またその時に話題にさせていただきます。もちろん、毎週、強調週間でもオッケー(^^)/

## <11/21 持久走大会>

1日延期となりましたが、無事に大会を開催することができました。保護者の皆様、地域の皆様、熱いご声援をありがとうございました。おのでらっ子の力になったこと間違いなしです。また、PTA 役員の皆様には、大会の安全見守りや写真撮影等ありがとうございました。撮影していただいた写真は、ホームページ等で紹介させていただきます。

## <11/15 キウイフルーツ摘み>

今年度も、1・2年生が、中田東洋男様にお世話になりました。自分で見つけたキウイフルーツをゲットできて、皆ご機嫌でした。そろそろ食べごろでしょうか？



\*\*\*\*\*

◆絵本「ぐりとぐら」シリーズなどで知られる児童文学作家の中川李枝子さんが10/14に亡くなりました。89歳でした。「ぐりとぐら」もう一度読み返してみたいですね。  
◆詩人・谷川俊太郎さんが、11/13に亡くなりました。92歳でした。私は、「卒業証書」という詩が大好きです。読んでいただければ、すぐに、理由が分かります。来年3月号のネタになります(^^)/



~小野寺小図書室前~

\*\*\*\*\* 江田コラム \*\*\*\*\*

■地域資源物回収では、大変お世話になりました。益金は、おのでらっ子のために、大切かつ有効に使わせていただきます。来年度からは、江田も地域住民の一人としてご協力させていただきます。上地区の回収はお任せください(^^)/  
■10/31~11/1の修学旅行をはじめとして、11月にもたくさんの学校・学年行事がありました。この紙面では、紹介しきれませんので、ホームページや学年だよりを通してお楽しみいただければと思います。

■能登半島の大地震から始まってしまった2024年も、とうとう最後の月に入ってしまった。おのでらっ子にとってみれば、2学期のしめくりの月になります。12月の授業日は、18日だけです。1日、1日、大切に過ごしましょう!

2024年もお世話になりました!!!